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隨著人口老化及貧富懸殊加劇，香港市民對退休保障越來越擔憂。深水埗是香港

其中一個人口老化最嚴重的地區，沒有退休保障所產生的問題，每天都在折磨著

數以萬計的長者。每天早上，我們都會看到一些老人家在街上推著手推車，四出

檢紙皮。由於清晨車輛較少，所以他們都寧願早點起床工作。到了上班時間，長

者又要忙於到地鐵站出閘處，靜待乘客將免費報紙送上。如此情況每天都在社區

不斷重演著。 

 

香港是一個極為富裕的社會，不但有數以千億計的財政儲備，而且近年的政府盈

餘都達數百億。政府可以將百億元用於免去富人財團的差餉，卻不願花一毛錢推

動全民退保，政府的涼薄程度，令基層市民怨憤難平。而一小部份市場原教旨主

義者，不理香港實況，硬要將民間團體主張的全民退休保障制度與負債累累的國

家相比，他們不問原因，將負債看成是社會保障制度的結果。今次立法會退休保

障事宜小組，正好有外國退休保障學者駁斥了這些荒謬的說法。學者舉出了紐西

蘭、墨西哥城等實行全民退保而又可良好運作的例子，說明即使經濟發展程度及

財富儲備不及香港的地方，亦能實行全民退保。現時香港國內生產總值以及儲備

規模都排在世界前十名內，試問又怎可能沒條件實行全民退保。 

 

新一屆政府即將上台，候任「特首」曾向市民許下各種各樣的承諾，不過，只要

細心一看，候任「特首」的政綱卻避談全民退保，只是不斷重覆曾蔭權政府的「共

識論」。其實落實全民退保，讓全港老人家老有所養，早就是社會共識，多次民

意調查顯示，均有約 8成市民支持盡快落實全民退保，現任及候任「特首」不肯

就全民退保進行諮詢，根本就有違民意。 

 

另外，候任「特首」在其政綱中提到一些改良生果金的建議，但只要細心一看，

就會知道有關建議增加審查關卡，甚至可能令本已享有生果金的長者再墮審查

網，可以預計這些「避重就輕」、「左查右查」的所謂退休保障，只會加劇社會分

化，令有需要的人再被標籤。 

 

歸根究底，真正解決長者貧困問題，必需建立長遠的全民退休保障制度，這亦是

一個有承擔政府的基本責任，我們要求： 

 

立即啟動諮詢立即啟動諮詢立即啟動諮詢立即啟動諮詢    

落實全民退休保障落實全民退休保障落實全民退休保障落實全民退休保障    
 

立法會CB(2)1807/11-12(07)號文件
LC Paper No. CB(2)1807/11-12(07)




